



El Departamento de Defensa Nacional de Canadá, en apoyo a la VIII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas (VIII CMDA), se complace de haber prestado asistencia financiera a la **Red de Seguridad y Defensa de América Latina (RESDAL)**, para la producción de la Edición 2008 del **Atlas Comparativo de la Defensa en América Latina** en los lenguajes oficiales de Canadá, así como en idioma español. Canadá ve esta publicación como una contribución útil y duradera al tema de este año, “Mejoramiento de la Defensa y la Seguridad Hemisférica, Regional y Subregional: Fomento de la Confianza a través de la Cooperación y la Colaboración”.

El desarrollo de prácticas democráticas en la región ha mostrado que, para tomar decisiones o para llevar a cabo debates, introducirse en experiencias comparadas es el mayor recurso para aquellos que buscan diseñar o analizar nuevas políticas públicas. Con el apoyo del Open Society Institute, en 2005 RESDAL desarrolló el Atlas Comparativo en su versión original, en idioma español, el cual constituyó uno de sus principales proyectos. El Departamento de Defensa Nacional de Canadá ha colaborado con RESDAL en la actualización, traducción y producción de esta edición 2008, en los idiomas inglés y francés, así como en español.

La estructura del Atlas RESDAL provee a los lectores conocimiento, herramientas para la toma de decisión, y consideraciones sobre las prácticas que los distintos países han implementado. Contiene información sobre los marcos legales nacionales y las definiciones políticas, la organización del sistema de defensa, los presupuestos, las fuerzas armadas, los procesos parlamentarios, y los ministerios de defensa, entre otros temas.

Esperamos que esta publicación sirva como referencia oportuna para aquellos que asisten a la VIII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas. Canadá desea también agradecer a aquellos que han sido responsables, dentro del equipo de RESDAL, por esta publicación, y en particular a Marcela Donadio, su Secretaria Ejecutiva, por sus considerables esfuerzos por hacer de este proyecto un éxito.

Banff, Canadá
3 de septiembre de 2008